



Stadtverwaltung Sinsheim
Oberbürgermeister Albrecht
Wilhelmstraße 14-18
74889 Sinsheim

Sinsheim, 19.11.2019

Betr.: öffentliche Ausschreibungen

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Albrecht,

die Fraktion Bündnis90/Die Grünen beantragt, bei allen zukünftigen Ausschreibungen umfassend Umweltkriterien zu berücksichtigen

Die internationalen und nationalen Vergaberichtlinien definieren, wo und wie Umweltkriterien in Ausschreibungen berücksichtigt werden können:

- beim Auftragsgegenstand,
- in den technischen Spezifikationen des Produkts , der Bauleistung und der Dienstleistung,
- in den Eignungskriterien für Lieferanten, Dienstleister und Bauunternehmen,
- bei der Gewichtung der Zuschlagskriterien,
- in den Auftragsausführungsklauseln.

Begründung: Die öffentliche Hand als Auftraggeber trägt eine gesellschaftliche Verantwortung zur Gestaltung einer nachhaltigen Wirtschaft.

Für das öffentliche Auftragswesen gelten die Prinzipien der Wirtschaftlichkeit und der Sparsamkeit. Dabei muss aber nicht nur der Anschaffungspreis, sondern auch die gesamten Kosten über den Nutzungszeitraum und Folgekosten (Energiekosten, Co²-Emissionen, usw.) berücksichtigt werden. Durch die Berücksichtigung nachhaltiger Kriterien wird über den Gesamtzeitraum eine Reduzierung der externen Kosten erreicht. Es wird in zukunftsfähige Strukturen investiert, die zudem langfristig den städtischen Haushalt entlasten. Damit schafft die Stadt Sinsheim ein transparentes, wirtschaftlich effizientes und umfassend nachhaltiges Auftrags- und Vergabewesen.

Mit freundlichen Grüßen

Für die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen

Anja Wirtherle